

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartín G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador Antonio Hernández Suscripción mensual \$ 1.00 Teléfono 438 Apartado III

República de Costa Rica

Año I

San José, domingo 12 de mayo de 1918

Núm. 111

América Central

LA FERIA DE CARIDAD

El producto de la Feria de Caridad según se nos ha informado, alcanzó a la cuantiosa suma de ₡ 4 500 colones. Confesamos ingenuamente que no esperábamos un resultado tan halagüeño en este tiempo de verdadera apertura económica para todos. Pero quizá esa misma circunstancia hizo pensar a muchos en las necesidades tan aflictivas de los que se acogen a la protección de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul y fueron generosos en sus óbolos. Dios los premiará.

Nuestras felicitaciones para las distinguidas damas organizadoras de la Feria y que con su actividad y abnegación contribuyeron en mucho al buen éxito de la misma.

La Geisha

acaba de recibir leche condensada fresca

MARCA NIDO

CARTAGO AL DIA

En tiempo de crisis es cuando hay más corazones que se duelen de la humanidad. Cuando hubo la escasez de dulce por falta de pericia de la Junta de Abastos, fueron penados con ₡ 10 algunos comerciantes y otros que no lo eran, por haber trepado el precio fuera del que rige en la ley de Abastos.

Algunos de esos infringidores una vez en la Agencia, alegaban que vendían a ese precio, porque les dolía en el alma ver a padres y madres de familia vagando de pulpería en pulpería en busca de dulce y azúcar. ¡Qué les parece, estos tios alegando sentimientos humanitarios con precios exorbitantes y en clases de dulce inferiores! El Agente de Policía al ver la nobleza de corazón, se condeñó de ellos y les impuso un premio.

Pronto tendremos una nueva estación del Ferro Carril, que no dudamos será un edificio de arquitectura moderna, que no riña con la cultura de nuestro pueblo, que atraiga en fin, la vista del viajero, por su decencia y hermosura. Agradecemos a la compañía que después de tanto pedirle, se haya resuelto a quitarnos el rancho que llamamos estación, y poner mano a la nueva obra.

Muy sentida ha sido la partida para la vecina república de Nicaragua, del apreciable Fray Rafael, lego de la orden franciscana. Que sea muy bien recibido allá y que pronto regrese a ésta su segunda patria, el que por muchos años supo compartir las penas y tristezas porque ha pasado esta tierra de miserias y calamidades.

Corresponsal

Cruz Roja

Las personas que no hayan recibido su credencial pueden dirigirse a don Elías Granados en la oficina de la ankilostomiasis.

La conferencia que el lunes pasado dió el reputado médico doctor Figueres fué un éxito. Desarrolló con especial habilidad el tema de socorro a los ahogados. El auditorio se muestra cada día más contento con la labor del Sr. Vicepresidente.

Alajuela al día

Las grandes fiestas religiosas del jueves próximo

Existe gran entusiasmo entre todos los elementos de este cantón central, con motivo de los rumbosos festejos religiosos que tendrán verificativo el próximo jueves 16 de los corrientes, día del Santo Patrono de esta ciudad, San Juan Nepomuceno.

Muchas señoras, bastantes señoritas, no pocos caballeros y el distinguido cura párroco Lic. don Ricardo D. Zúñiga trabajan sin descanso porque tanto la gran Feria General como todos los demás festejos sean coronados con el éxito más completo, y así deseamos nosotros que suceda.

Durante los últimos días se han duplicado los esfuerzos para realizar la terminación de los preciosos jardines que se hallan a ambos lados de la Parroquia.

Los festejos se seguirán de acuerdo con el siguiente programa:

Miércoles 15 de mayo: a las 12 m., alegres vísperas, con música, repiques y bombetas; a las 7 p. m., principio de las magníficas cenas, servidas en unas artísticas y cómodas enramadas, hechas expresamente para el caso, en el Parque del Padre Chico, por un selecto grupo de estimables señoras y señoritas; serán amenizadas estas cenas, por la Banda Militar.

Jueves 16 de mayo: 10½ a. m., gran recepción del Ilmo. Prelado en la Estación del Ferrocarril al Atlántico, y ordenado desfile que terminará frente al Templo. A las 10½ a. m., entrada solemne a la ciudad de los diferentes barrios del Cantón Central, desfilando frente al Templo; los propietarios de bueyes y carretas al presentar su ofrenda recibirán la bendición del Ritual Romano.

Acto continuo solemne bendición de la Gruta de la Virgen de Lourdes, y del Puente del Martirio de San Juan. Enseguida tendrán lugar las rifas y ventas.

A las 1 p. m., administración del Sacramento de la Confirmación.

A las 8½ de la noche habrá una función de gala en el Teatro Municipal; se exhibirá la magnífica película titulada «La Hija del Circo», que ha sido obsequiada por los señores empresarios. De manera que el producto de la función será para la Iglesia.

Baile para el 16

Un grupo de señores, miembros casi todos del Club «Nos Fuimos», organizan un baile para la noche del próximo jueves. Será amenizado por

la famosa marimba guatemalteca y tendrá lugar en la casa de las Sritas. Valverde.

Sociales y personales

Grande es el entusiasmo que ha despertado entre nuestra juventud por la emigración a los Estados Unidos. Muchos son los que se han marchado ya para aquel grande y progresista país, en donde han encontrado muy buenas posiciones. Próximamente saldrán para esa República de los numerosos estados, los jóvenes don Climaco Rojas, don Juan Martínez h., don Virgilio Ardón, don Manuel Vicente Cortés, don Eusebio Rodríguez h., don Jorge Oreamuno, que va para Nueva Orleans, don Roberto Rodríguez S., don Julio Ceferino Solera, don Juan Ruiz, don Arturo Fernández y otros cuantos, que por el momento no recordamos.

Ha fijado su residencia en la ciudad de Heredia, el competente educacionista don Alberto Córdoba, nombrado maestro de la Escuela de Aplicación.

Entre nosotros se encuentra la señorita Chepita Varela, Profesora de Trabajos Manuales de las Escuelas de esta ciudad.

Después de haber permanecido en esta ciudad varios meses, regresó a la capital la estimable señorita Mercedes Zúñiga.

Han fijado definitivamente su residencia en San José, el Profesor don Félix F. Noriega y su apreciable familia, a quienes por este medio despedimos muy atentamente.

Ha continuado muy bien doña Enriqueta Uribe de Soto, quien en días pasados fué sometida en una de las Casas de Salud de la capital, a una delicada operación que dió magníficos resultados.

Así mismo ya hemos tenido el gusto de ver bastante restablecido al estimable anciano don Nicolás Solera.

Ha seguido bastante grave don Eugenio Vargas. Nuevamente formulamos nuestros votos muy sinceros por su completa mejoría, y para que así vuelva a renacer la tranquilidad durante tanto tiempo perturbada en aquel hogar modelo.

Las reformas del Mercado

Hasta que por fin se ha dado principio a los trabajos durante tanto tiempo esperados, de las reformas del mercado.

Y de esta vez, si esperamos que se procederá a hacerlos en forma poniendo al frente del mismo a una persona de absoluta competencia, y haciéndolo

Cables

LONDRES, 10.—Inf. of. Belga. Se ha notado durante las últimas 24 horas mucha actividad de parte de la artillería enemiga; nuestro fuego causó varios incendios destructivos; durante la noche nuestras patrullas tuvieron encuentros con las del enemigo por las zonas de Nieupoort y Boeshange; aviones enemigos bombardearon nuestros acantonamientos sin éxito. Nuestros aviones muy activos.

ROMA 10.—El Papa prepara Mensaje especial dirigido al mundo entero ordenando misa el día de San Pedro por las actuales necesidades de la sociedad humana.

AMSTERDAN 10.—El Kaiser envió siguiente mensaje a Hindenburg: «La noticia de la conclusión de la paz con Rumania me llena de orgullo y goce. Nuestro frente oriental está libre gracias a Dios. A Ud. también mi querido Mariscal mis agradecimientos por haber empuñado victoriosamente la espada alemana. En conmemoración del hecho que la frontera oriental fué protegida de la conquista por la batalla de Tannenberg he dado orden por la renovación del fuerte Plauen del castillo de Marinberg de los antiguos caballeros alemanes la cual fué proyectada en 1910, la gran entrada llevará el nombre de Ud. y su escudo de armas. Es mi deseo que las torrecillas llevarán los nombres de los generales quienes se han distinguido especialmente en la defensa de la frontera oriental.

CHICAGO, 10.—En el juicio de los 112 caudillos de la I. W. W. por conspiración sediciosa, el Gobierno sometió pruebas de que el partido bolshévikista de Rusia estuvo en correspondencia con la liga I. W. W. en el mes de agosto de 1917.

todo con mucho orden y cuidado. Nuestro municipio, que disfruta de muy buenas entradas puede irlo haciendo poco a poco, sin tener que acudir a préstamos. No importa que se duere un año o más, pero que se haga una cosa bien hecha, que se construya un mercado digno de una plaza comercial de la importancia de Alajuela.

Se nos asegura que por el momento el municipio destinó para esos trabajos toda la entrada mensual del mercado, que por cierto ya es algo, pues pueden calcularse esos ingresos, más o menos en unos mil colones.

Y si se hace necesario, pues que también se haga uso del crédito, que el mercado, ya una vez terminado, dará de sobra para pagar los gastos que se hayan hecho en su construcción. Lo que más nos ha alegrado es que ya las carnicerías fueran trasladadas al interior, pues como estaban, a más de constituir un constante peligro para los vecinos; daban a los ojos de los transeúntes un aspecto verdaderamente triste.

CORRESPONSAL

“CENTRO VERDAD”

Se convoca a los señores miembros del «Centro Verdad» para una reunión general extraordinaria que tendrá lugar hoy a las 2 p. m. en el lugar de costumbre.

EL PRESIDENTE

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres. que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

SANTO EVANGELIO

Sexto Domingo después de Pascua

CONSIDERACION

Es una cobardía indigna de un hombre de bien el omitir la práctica de la virtud temiendo la burlas de los mundanos. No las desprecie por orgullo. pero no hagáis caso de ellas sino por virtud, y en ningún caso olvidemos que si las persecuciones son amargas, el fruto de las que por Dios se padecen es muy dulce.

para ayudar a sembradores y ganaderos...

Y tuvimos razón para temer, porque sin contar tal cual publicación más técnica que práctica, casi todos los cuadernos patrióticos acerca de la conquista de la tierra y explotación de industrias, se han reducido a la expresión de estas trivialidades, sin una idea nueva, sin una enseñanza aprovechable, sin la menor originalidad.

¡Pero, no señores! Ultimamente hemos tenido ocasión de solazarnos admirando los magníficos trabajos del señor Muñoz ejecutados con sus aquí novísimas industrias, y más que todo, la agradable sorpresa de ver funcionar el sencillísimo mecanismo para la producción en gran escala de las fibras que él ha patentado con los nombres a que antes hemos aludido.

Ahora mil aplausos para el señor Muñoz, ya que nosotros no podemos dejar la indolencia del lapón, pues aun guía el cholo sudoroso, por colinas y laderas, la paciente yunta que arrastra el arado de Triptolemo...

Realmente consuela que, ahora, cuando el empeño literario se reduce, en la República, a una sola revista y a ontologías infantiles de imposible lectura; consuela, digo, que aun haya entre nosotros, un individuo de las excelentes prendas intelectuales del señor Muñoz, que se ocupe en estas cuestiones de verdadero interés para el País.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

Vida Social

—En esta capital estuvieron don José Ramón y don José Dolores Solera.

—Restablecido de su dolencia se encuentra el Lic. don Ezequiel Gutiérrez. Nos alegramos.

—Legó de Orotina don Jorge Aubert.

—Estuvieron en esta capital procedente de Heredia, don Santiago Rodríguez.

—En vía de negocios estuvo en esta capital procedente de Tres Ríos don Luis Malavazzi.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Limón don Jorge Chamberlain.

—De Cartago estuvo entre nosotros don Tomás Gutiérrez.

—Procedente de Santo Domingo estuvo entre nosotros don Abraham Campos.

—El Ilustrísimo Señor don Manuel Araya se encuentra enfermo desde hace unos días. ¡Quiera Dios mejorarlo pronto!

Armonicemos y adelante

Con este título aparece un artículo en "La Acción Social", fecha de ayer, y por el cual se advina que el autor debe ser un Inspector de Escuelas, de esos a quienes ha hecho cosquillas el reportaje publicado por La Prensa Libre, referente a las buenas intenciones del Jefe Técnico Sr. Villas.

No soy empleado en ningún ramo, pero como padre de familia primero y como amigo de la justicia después, me permito hacer algún comentario sobre la sorna de Justus.

En primer lugar los Inspectores de Escuelas con honrosas excepciones hacen una labor indolente, nula si se quitan los resúmenes estadísticos que hacen cada fin de mes; no se conoce la labor pedagógica; cuando se trata de regañar maestros en vez de aconsejarles y guiarles y resolver las cuestiones de acuerdo con las necesidades. En esto de regañar maestros creo que ya debe haber terminado porque quien daba el ejemplo ya no está.

Por las buenas intenciones del Sr. Jefe Técnico, esto es, por el deseo de cortar ese marasmo morboso que hay en algunos Jefes subalternos, uno, se-

guramente de los que se han sentido lastimados, se deja venir con la sorna y el sarcasmo, descalificando las buenas intenciones del Sr. Villas. No es este el camino. Si hay un jefe bien intencionado, aplaudamos esa intención, pero no le desalentemos ni vayamos a desmoralizar las ideas, con palabras y argumentos sin razón, hijos del temor de que nos hagan rendir cuentas justas de nuestra labor.

Con estos principios de Justus se malea el fin.

Trabajemos, hagamos labor con todas las luces de nuestra buena voluntad por la educación, y veremos que cualquiera opresión de un jefe se estrella ante el baluarte de nuestra conciencia cristalizada por el deber cumplido.

Ahora que el Personal Docente ha conquistado sus derechos, vamos a empezar a desarmonizar a jefes y subalternos para que luego lo sufra la buena marcha escolar? Al contrario, nuestro horizonte esto despejado, nuestro apostolado encuentra eco en todas las esferas.

Armonicemos y adelante!

UN EX.

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

Aclaración

En la notita de ayer que se refiere al disparo contra un gato, debe leerse el apellido Faeth donde dice Fait. Lo advertimos para evitar comentarios erróneos.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferróvino es el Tónico indicado. Devuelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferróvino.

Oportunidad

Se vende una casa de regular tamaño por el Laberinto. Informes en esta oficina.

Onomástico

Hoy eumple nuestro estimado amigo don Aquileo Echeverría 80 años de edad.

Nos complacemos en presentarle nuestro más cordial felicitación, deseándole muchos años más de vida.

Quando Vd. visite a un médico, de las 10 veces 9 le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

La vía férrea a Heredia

En todo el trayecto de esta línea se está haciendo una seria reparación, formándole a los rieles un magnífico basamento de cascajo y arenón. A los lados se ha tenido buen cuidado de dejar libre un trecho para los paseantes.

Hemos observado que los peones arreglan un kilómetro en unos 10 días; en cambio el año pasado vimos una cuadrilla del Ferrocarril al Pacífico que tardó con un número igual de peones mes y medio para arreglar un kilómetro. ¡Así son las gentes cuando sirven al Gobierno!

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o menos inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por mes.

ALMACIGO de café de barato.—Domingo 1

EMILIA ARGUEDAS cargo de cualquier trabajo y con prontitud; para com órdenes para su casa en la

ESPERANZA CESPE darle a Vd. mucho dinero, surcidos y compone todas principalmente fina. Atención casa en la Tienda Azul.

PARAGUAS PERDID en la mañana, desamparados de la Pulpería «La Estrella» y compono toda la parte superior el nombre zón en esta oficina, será gr

SE necesita un joven con referencias. Schoeter su te Parque Central.

UNA CASA situada en Mata Redonda, nueva blores y muy higiénica, venta al contado.—Zacarias Zúñiga

SE vende una casa cómoda del Atlántico en esta oficina.

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA DANTRAL. Apartado de Correos

ROMULO Aboga

Despacha en la LIC. CARLOS

2ª avenida oeste del Parque

Docto **Rafael**

Cirujano D

200 vs. al sur de la

VENDO m

sior», 2 velocidades, za, arrancador estilo

Para informes R. I

Central de Teléfo

Teléfono

José Astúa Aboga

Oficina: en su casa —Negocios civiles, Despacho to

Paraguería LA

La mejor en su ramo : se forran toda clase de pa

Se garantiza todo: en esta casa : No olvide 50 varas al Sur de El C

Pronto recibirá telas pr y sombrillas. Se compr

Vermici

El mejor ren brices, de un e fensivo para le No contiene s

De venta en

Dr. Raf Tiene su al Oeste Avenida

MUSICA BARATA

Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín

ALMACEN

W. Steinworth & Hno.

Una noche de Pascua bajo Nerón

Una tarde de abril caía sobre la campiña romana. La naturaleza asumía una serenidad y una gracia divina. Allá abajo, muy lejos, el inmenso arco de las montañas sabinas cerraba el horizonte como un collar de prodigiosas amatistas que los rayos del sol poniente bañaba en luz de oro y de púrpura. En la vía Appia las tumbas consulares tenían un aspecto riente entre laureles. La brisa marina sacudía la nieve de los almendros y de los cerezos y los blancos copos caían en lluvia perfumada sobre las frentes de mármol de los bustos alineados a lo largo de la avenida funeraria.

Aquí y allá, en las frondas y entre las sombrías capas de los cipreses, poco a poco se acallaba el concierto de los niños: largas filas de golondrinas, venidas del lado de Nápoles, se posaban en la cima de los acueductos antiguos. Las torres, las cúpulas y los albos baluartes de Roma, parecían vibrar bajo un velo de vapores luminosos. Una dulce paz caía del cielo sobre la tierra.

En aquella hora, dos caballeros se encaminaban lentamente hacia Roma por la vía Appia. Uno de ellos era un personaje de fisonomía grave y triste y de edad ya avanzada. Su vestido y su aspecto denunciaban a un patricio de alto rango, a un prócónsul o a un legado del Emperador más bien que a un capitán. El otro, que era un joven de apostura marcial, escoltaba con cierta familiaridad respetuosa al solemne magistrado.

Las arrugas que surcaban el rostro de este último, el cansancio de la mirada y el pliegue amargo de la boca, revelaban un gran sufrimiento interior, quizá proveniente de un remordimiento que el tiempo había podido atenuar pero no borrar.

Cinco o seis esclavos a caballo seguían a los caballeros a respetuosa distancia.

Cuando alcanzaron a ver la Puerta Capena, abierta en el baluarte secular: —Tío—dijo el joven—mirad toda esa multitud que marcha al través de la campiña, todas esas gentes que, separadas unas de otras, se dirigen hacia el desierto, aquí a nuestra izquierda. ¿No se diría que se conspira contra Nerón?

—Cállate, aturdido—replicó el pa-

tricio—Los esclavos que nos siguen y hasta las tumbas que nos encontramos, tienen oídos.

El noble caballero observaba atentamente las sombras errantes en el claro crepúsculo primaveral. El rostro del patricio de repente se animó de emoción.

—Dirijámonos también al desierto, le dijo a su sobrino.

A la entrada de un estrecho corredor que se hundía profundamente bajo la tierra, el patricio descendió de su cabalgadura.

—Espérame aquí, Sextus, con mis servidores. Por larga que sea mi ausencia, te prohibo dar un paso adelante.

Con paso tranquilo penetró en el corredor subterráneo, guiado por los extraños paseadores que lo precedían al través de las tinieblas. Pronto percibió el rumor vago de una multitud, en el cual se distinguían cantos de voces suplicantes, gritos de alegría y, de vez en cuando, el timbre de un acento sonoro y paternal. De repente vio muchas luces rojizas que alumbraban las paredes del subterráneo y puso el pie en el umbral de una sala iluminada por centenares de lámparas de arcilla y alfombrada de jacintos y de jaspines. Nadie notó la entrada del patricio, excepto un hombre que, desde un alto escabel, presidía la ceremonia y que parecía el maestro, el sacerdote y el padre. Era Pedro, príncipe de los apóstoles y cabeza de la Iglesia. Al ver al extranjero palideció y cerró los ojos, como para recogerse en un recuerdo doloroso. Luego con un gesto imperioso, le mostró al imprevisto visitante un asiento vacío en medio de un grupo de obreros.

El patricio se sentó entre un barbero del Tíber y un herrero del Esquilino.

Y la augusta liturgia prosiguió.

Hombres del pueblo y soldados, damas de ilustre nombre en la historia de Roma y esclavos, galos y sirios escuchaban el relato de un joven diácono, el evangelio popular de la Pasión y de la Resurrección, el drama sacrilego y el milagro triunfal que Pedro conmemoraba, en aquella noche primaveral, en el fondo de las catacumbas. El diácono recordaba las angustias del Huerto de las Olivas, la

traición de Judas, el paseo trágico de Jesús al través de Jerusalén, el pretorio de Anás y la casa de Caifás, mientras Pedro, humillado, se golpeaba el pecho....

Entonces el diácono evocó la imagen del pretorio imperial, las vacilaciones y los desfallecimientos de Pilatos y el grito terrible de la multitud: —¡Crucifícale! ¡Crucifícale!

Y después la flagelación, la corona de espinas punzantes, el cetro de caña, el girón de púrpura, y, en fin, toda la cruel ironía de Israel parricida.

—Escuchad—decía el diácono—el testimonio de Juan el Bien-Amado. Los verdugos lo saludaban con el nombre de Rey de los Judíos y le daban por bofetones. Entonces Pilatos salió por segunda vez y les dijo: «No reconozco en El ningún crimen».

Al oír esas palabras, el noble romano se cubrió la faz con un pliegue de su toga e inclinó la cabeza casi hasta las rodillas.

Así permaneció inmóvil mucho tiempo, hasta que lo sacó de su ensimismamiento un canto de alegría. El Aleluya de Pascuas vibraba bajo las bóvedas de las catacumbas como las trompetas de cien arcángeles.

Entonces, a un signo de Pedro, un fiel se separó de la multitud y se colocó al lado del apóstol.

—Habla—dijo Pedro—y da testimonio de la verdad.

Aquel hombre, que era uno de los discípulos de Emmaús, contó el glorioso encuentro con Jesús, resucitado en un camino desierto de la Palestina. El maestro acompañaba a los peregrinos, ligero como una visión, y ellos no lo reconocían.

—¿Por qué estáis tan tristes? ¿les preguntó.

Los caminantes confesaron la causa de su tristeza, que era la muerte de Jesús el Nazareno, de Jesús el gran profeta, a quien habían traicionado los sacerdotes y crucificado los romanos.

—Nosotros esperábamos—dijeron—que él rescataría a Israel, y he aquí que desde hace tres días hemos perdido toda esperanza. Sin embargo, algunas mujeres que han ido a visitar su tumba, no han encontrado el cuerpo y han visto a un ángel que les dijo: "Ha resucitado".

Nuestro compañero de peregrinación, que iba explicándonos las Escrituras, consintió en acompañarnos hasta Emmaús, lugar en que debíamos cenar. Ya en la mesa, bendijo el pan, lo dividió y nos lo repartió. Entonces reconocimos al Salvador y nos prosternamos para adorarle. Cuando levantamos la cabeza había desaparecido.

De nuevo el Aleluya pascual resonó

en las catácumbas. A su vez, el apóstol se levantó y dijo:

—Roguemos, hermanos míos:

—Amén, respondieron los cristianos.

—Roguemos por los judíos, que no han comprendido el advenimiento de Mesías; por nuestros padres, que acatan la vieja ley de Abraham, de Moisés y de David; porque los gentiles reciban la buena nueva; por el Emperador pagano, por Jerusalén y por toda la posteridad de Adán. Rogad porque el Señor me perdone y por vosotros mismos.

—Amén! amén! amén! respondían los fieles.

—Y sobre todo, rogad por ese hombre—gritó con voz de trueno el pescador de Galilea volviéndose hacia el patricio, cuya toga estaba bordada de púrpura.

Entonces, el discípulo de Emmaús miró al extranjero, y tembloroso, profirió un nombre que hizo estremecer a la reunión. Muchas mujeres se desmayaron, y los niños se refugiaron con pavor en los brazos de sus madres.

Poncio Pilato avanzó hacia el apóstol y habló en medio de un silencio sepulcral. Afirmó el sincero deseo que había tenido de salvar al Nazareno; habló de la impotencia a que lo habían reducido, para arrancar a Jesús a la condena de la ley judaica, el furor del pueblo y de la Sinagoga; hizo notar que su deber comomagistrado romano era prevenir una rebelión contra Roma y confesó los remordimientos nefastos que desde entonces gravitaban pesadamente sobre él....

—No tienes para qué dar excusa, le respondió Pedro. Tú no eres aquí un acusado, pues el Señor ha perdonado a sus verdugos. Antes bien, venimos a rogar por ti. He aquí que el misterio de misericordia y de amor va a cumplirse.

Dos adolescentes presentaron al apóstol una cesta de panes. Él los bendijo y los repartió entre los fieles. De nuevo se oyó el Aleluya y la reunión comenzó a dispersarse. Los cristianos pasaban al lado de Pilatos sin cólera, con cierta especie de respeto. ¿No era el patricio, a pesar de su falta, uno de los más grandes testigos de la Redención?

Pilatos salió con paso tranquilo de las catacumbas embalsamadas. Sextus y los esclavos lo esperaban en el sitio en que él las había dejado. Montó en su caballo y entró en su palacio de Roma, sin responder una sola palabra a las preguntas de su sobrino, con las pupilas llenas de tristeza, la boca más dolorida y la cabeza más inclinada sobre el pecho.

EMILIO GEBHART

NOMICOS

os 25 céntimos por "as o fracción de ex- inserción. No acep- te cuatro inserciones.

primera clase vendo a. Rojas.

osturera fina, se hace yó que deseen pulido lidad de todos recibe ienda Azul.

DES puede economi- ro, se hace cargo de lase de ropa interior, éra órdenes para su

El lunes pasado ó de un mostrador esquina de la Sole- de plata, grabado en lía. El que dé ra- tificado.

certado con buenas esores. Oficina fren-

San Francisco de ómoda, contra tem- lo muy barata, pero a.

da por la Estación úna se informará.

Culto Divino fabri- estilos MARIA J. N. Lado Sur de Ca- 370.

TOVAR

oficina del BRENES 75 varas Central

Cruz

entista Botica Francesa motocicleta marca «Excelsior» 7 c. h. de fuer- automóvil, etc. ARMUDEZ P. de F. J. A. 249.

Aguilar

de habitación. criminales.— el día.

JAPONESA

Se componen y guas y sombrillas. abajo hecho Ud. La Japonesa, meta, la Merced. as para paraguas armazones viejos NUEL REGO

vegetal

tra las lom- ro e ino- los niños. venenosas. as boticas

derón M. orio 50 varas tel Francés,

ALMANAQUES PARA 1918
El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.	En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.	En pasta \$ 3.00
Almanaque de los Amigos del Papa.	En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares.	En pasta \$ 0.75
Dietario Centroamericano.	Un día en cada plana \$ 2.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús.	Con dos días en cada plana \$ 1.50
Calendarios esfoliadores comunes	En Pasta \$ 1.50
	Calendario \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
	Taco grande suelto \$ 2.00

EN LA **Librería Lehmann** (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
Desafía precios y servicios

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Arpa eólica

(A don Virgilio Dávila, poeta portorriqueño)

Preludia en tus acordes la armonía del pífano de Pan: los dioses, arpa mía, con súbita alegría tu acento escucharán.

Conságrate a imitar los ruiseñores: la selva en floración, (idílica de amores) brindará con primores tu ingenua aspiración.

Frente a llanuras verdes, cabe ríos de plácido correr, contempla los bohíos, solemnes caseríos del alba al rosicler.

En las campiñas fértiles, que dora la luz del alto sol, recreáte en la aurora, diciendo cual decora la tierra el arbol.

Entrégate a la gran Naturaleza: del verbo pastoril, asume la entereza, y exorna de idealiza los páramos de abril.

Admira el campo libre en las mañanas que habrá de enlamecer; y allá, por las montañas, invoca en las cabañas la vida y el placer.

RAÚL VILLALÓN

Costa Rica, 1918.

Siempre los menores

Todavía son muchos los muchachos que acuden a las llegadas del tien en solicitud de mandados. Lo peor del caso es que se introducen al patio y suben a los trenes todavía en marcha. Una vez no más llamamos sobre esto la atención de los Comandantes de Policía y de los jefes del tráfico.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Gertrudis Carmona, San José. Juan Franco Mora, San José. Juana Andrade, San José. Ramón Sancho Montes de Oca. Neftali Ramirez, Limón.

SALIDAS

Mónica Cortés, San José. Cristina Gamboa, San José. Gabino Delgado, San José. Tobias Hernández, San José. Margarita Cedeño, San José. Angela Reyes, Bagaces. Aida Elizondo, San Sebastián. María Vindas, La Uruca. Modesto Sequeira, El Guaitil. José Elizondo, Playa Real. Lorenzo Chavez, 24 Millas. Rafaela González, Sto. Domingo de Heredia.

El Trigo

El precioso cereal que está siendo la moda de nuestros agricultores ha obtenido magnífico precio; se vende a razón de ₡ 15,00 el doble decálitro (cajuela).

Los que compran el trigo a este precio no lo hacen en el propósito de molerlo para harina sino para sembrarlo, pues ahora tiene la ventaja de usarse semilla aclimatada. La que importó el Gobierno hace tres años dejó a los sembradores fuertes pérdidas, pues no correspondía a estos climas.

En cambio, la Oficina de Tributación con sus cosas no hace más que descorazonar a los agricultores; basta fijarse que los agritos de ese Centro valoran la manzana de trigo en ₡500, es decir, a un precio igual al del café.

El Estado Docente

(El Sectarismo, la Superstición y el Monopolio Oficial en la Enseñanza)

Así se titula el folleto que en «Revolución» ha publicado el Profesor don Ricardo Castro Meléndez, y el cual aparecerá en estos días. Nos complacemos en recomendarlo al público, pues lo consideramos de verdadero interés nacional.

Las Píldoras Urísticas están compuestas de ingredientes convenientemente reconocidos como un remedio eficaz para ciertas enfermedades de los riñones. Compradas solamente en frascos originales en las droguerías. Se asegura un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Eficaz en enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrofula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una congestión, torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema decaído. Las principales son:

Hígado Torpe
Bilestasis
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

¡Bellas y Elegantes!

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

AVISO

Se compran litros vacíos a ₡ 3,60 la docena.

San José, 23 de abril de 1918

M. G. Escalante
Admor. Gral.



UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

La Librería Española de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que interinamente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las botellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a CARLOS M. SALAZAR Entre El Cometa y La Merced